

# El Rígaro

Diario de intereses nacionales

JOSE MARIA ZELEDON **REDACTORES,** LEONIDAS BRICEÑO

ANO IV } San José sábado 24 de agosto de 1901 } Número 558

## JORGE T' FLA-CHEBBA

Arquitecto titulado de la ESCUELA DE ARQUITECTURA de París, alumno de la escuela de BELLAS ARTES y premiado con medalla de Honor en 1897, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Se encarga de toda clase de planos y construcción de Edificios y Mausoleos.

DIRECCIÓN

Casa de don Augusto Fla-Chebba, Barrio de Amón. San José, 11 de julio de 1901.

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.



GRANDES ALMACENES DEL

## Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra también numerosas muestras de ocasiones excepcionales; Envíase gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & Co  
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTEMPS recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libras de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contendrá por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

## LA FAMA

HERRERO HERMANOS

AVENIDA CENTRAL

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto Acaban de recibir grandes novedades

Para juzgar, visitad la casa

BERTHEAU & CO.

## EL ACORAZADO

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzado finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un Cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

## Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA:

De 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

J. FELIX GONZALEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varas al S. E. del Teatro Nacional.

## CABALLERIZA

—DE—

MARTIN ESCRIBANO & H<sup>no</sup>

Especialidad en el cuido de bestias. Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

## New Cash Store

El gran surtido de mercancías frescas de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato, y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casantiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país, AGENCIAS Y COMISIONES.

ESPECIALIDAD: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con el NEW CASH STORE; le sería provechoso y muy en favor de los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta para construcción, de casas y contratos edificios

B. RAMIREZ R

## AVISO

A las personas que tengan contrato, ó á las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca "Luis Fernández," que en usar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular á diez colones el quintal.

6ª Avenida N° 55 frente al Club Internacional.

EN LA MASCOTA Y EN LA FARMACIA DE PARIS del Dr. Rodriguez

COGNAC PONSOLE  
CON QUINA REAL  
PURO-APERITIVO-SALUDABLE  
Previene y cura las fiebres y el paludismo  
DE VENTA

## COMMERCIAL UNION ASSURANCE COMPANY LD

CAPITAL SUSCRITO £ 2,500,000

FONDOS ACUMULADOS £ 5,000,000  
INGRESOS ANUALES £ 1,750,000

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes

C. W. WAHLE

# EL FIGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de  
**JOSÉ MARIA ZELEDON,**  
 quien asume la responsabilidad del diario  
 para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260.

Apartado de Correo, 142

## Transacción

El que en este diario ha escrito en contra de la transacción política que en la actualidad se realiza, lo ha hecho de acuerdo con sus convicciones honradas y sin usar del insulto, desconocido para su pluma; y como quiera que el artículo editorial de *La República* de ayer parece... un presagio funesto, los Redactores de EL FIGARO han convenido en no tratar más del asunto, comprendiendo que todo sacrificio aislado será estéril. Que cada cual cumpla su deber. Dejamos cumplido el nuestro!

## POR UNO Y OTRO CONTINENTE

¿Cuál es aquella persona que haya estudiado un poco de historia, que ignore las diferentes etapas porque han tenido que pasar esas dos provincias arrebatadas á la soberanía francesa por la mano de hierro de Bismark, después de la guerra de 1870?

¿Quién no sabe que en todos los pechos de los alsacianos vive escondido en lo más íntimo del alma, pero siempre con la esperanza de salir, de estallar cuando el momento llegue, un ternísimo cariño hacia la patria de los napoleones, hacia la Patria verdadera?

Pues bien, los pacíficos y laboriosos habitantes de esas dos provincias, han abandonado por un momento su tranquilidad habitual, y se agitan con fervoroso entusiasmo desde hace dos años. Con motivo del nombramiento del nuevo Obispo de Metz, de esa famosa ciudad que vió rendir su espada á uno de los más valientes y prestigiosos generales del ejército francés que fue acusado de traidor.

No ha sido posible todavía después de tan prolongada disputa, que aquellos alemanes trasplantados, con alma y corazón francés y con sangre ardorosa dentro de las venas, consigan ver realizados sus deseos, ya obedezca ello á las encontradas opiniones ó á que el Imperio alemán se niega á complacerlos.

Tratan asimismo y defienden con igual vehemencia la idea de que se establezca una Cátedra de Teología en la Universidad de Strasburgo. Pero esto, considerando el incidente con la calma que requiere, es casi imposible que lleguen á obtenerlo, si se atiende á que la religión dominante en la tierra de von Molke es la protestante, mientras que la mayoría de los pobladores de Alsacia-Lorena profesan por tradición, la religión católica; y es claro que Alemania hará cuanto esté de su parte por no minar ni restringir, antes bien por extender, la primera de estas sectas religiosas, á pesar de la tolerancia de cultos.

La cuestión, por lo demás, ha dado mucho que hablar en Francia y aun fuera de ella; casi todos los principales periódicos han tratado del asunto, y le otorgan una importancia que no parece tener para el resto del mundo civilizado.

\* \* \*

Hace pocos meses el entusiasmo francés por todo lo que viene de su aliada é íntima

amiga Rusia, estuvo á punto de enfriarse, y llovieron los comentarios en todos los círculos políticos, con motivo de la retirada de la escuadra rusa del Mediterráneo, justamente cuando Mr. Loubet se dirigía al puerto de Tolón para recibir la visita del Duque de Génova, Almirante de la escuadra italiana, visita de que ya hablamos en una de nuestras crónicas anteriores.

Verdadera consternación produjo este suceso; se recibió como una descortesía, como un desaire.

Pero ahora aquellas simpatías renacen más lozanas, y todo el mundo se prepara en París á fin de dar la bienvenida al Ministro de Relaciones Exteriores del Czar, el Conde Lamsdorff, según aviso dado ya por la Cancillería rusa al Gobierno francés.

Es posible que tal visita sea devolutiva de la que hace poco tiempo hizo al Gobierno moscovita el Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé, ó acaso obedezca, como sospechan muchos, á nuevos arreglos de carácter puramente internacional; lo cierto del caso es que los franceses están ya que saltan de contentos, y que han olvidado muy presto, mal de que adolecemos todos los latinos, el desaire á que ya hicimos referencia.

\* \* \*

Los norteamericanos, como que descienden de ingleses, tienen también sus excentricidades; y cuando se trata de poner en práctica su pensamiento favorito *time is money*, no omiten los medios ni se paran en pelillos.

Un empresario de teatros ha tenido la original ocurrencia de llevar á la escena una pieza dramática representada por indios pieles rojas, y escrita naturalmente en el idioma de éstos. La pieza se llama *Hiawatha Nanabozho*, y se está representando con éxito magnífico en un teatro de Nueva York situado en *Madison Square*.

Es claro que ninguno de los concurrentes entiende una palabra, pero tiene escenas, según dicen los periódicos, verdaderamente notables que hacen mantener vivo el entusiasmo del público que aplaude frenéticamente.

Para formarse una vaga idea de lo que será la pieza, basta saber que el artista que desempeña el papel de *Hiawatha*, que es el principal, se llama *Kah-Ge-Qua-We-Nene*; y el de *Nckomis*, *Wa-Be-Quok Kose*.

Y ahora digan que los yankis no son originales.....!

ORIÓN.

## LA ROMERIA

Reunión de los fieles.—Salida. Camino.—Llegada.—Procesión.

Nosotros también fuimos á lo romería á pedir por el Prelado Ilustre; nos confundimos entre los fieles é interiormente alzamos nuestra voz de súplica al cielo.

¿Y quién era capaz de resistir á la tentación de formar parte de los grupos diversos que con el pensamiento en la Providencia y la idea fija en el querido enfermo, marchaban á Alajuelita á pedir al Dios crucificado que volviese la salud y lozanía al Reverendísimo?

Antes de las siete de la mañana los fieles empezaron á llegar á la Catedral; á las siete y veinte minutos: desfilaron los grupos, adelante iban las mujeres y atrás los hombres. Numerosos sacerdotes encabezaban la procesión y todos, secundados por los romeros, cantaban en voz alta á veces y otras rezaban.

Y tomaron el camino... Nosotros fuimos á tomar una bestia para de ese modo movernos con mayor presteza de aquí y de allá, retrocediendo unas veces, tomando la delantera á ratos.

Así fue; cuando alcanzamos la procesión,

ésta ganaba la última cuesta que está á la llegada del pequeño pueblo de Alajuelita. Para dominar mejor los puntos de vista, dirigimos nuestra cabalgadura á una prominencia de tierra colorada. Allí, sobre la serpiente anillada del camino, que se empina al lado opuesto, las mujeres ascendían en compacta y abigarrada fila, portando estandartes y parecían, en conjunto, así vistas de lejos, infinidad de pétalos móviles de diversas flores que regados en la vía, el viento los hacía cambiar de posición.

Rápidamente bajamos; pronto estuvimos en la opuesta prominencia y allí esperamos. La multitud se detuvo: era que venía el Santo de Esquipulas, el moreno milagroso, el que hace ver á los ciegos y da entendimiento á los torpes. El tope fue solemne: por varias veces el venerable Santo Cristo fue inclinado hacia abajo y subido otras tantas. Allí se cantó y se rezó y más de una religiosa, puestos los ojos en blanco, pidió al Crucificado por la salud del sabio Pastor; otras, inclinaban la frente, mascullaban una oración y de sus ojos manaban ilos de cristalinas lágrimas.

Después siguió la procesión. Nosotros desmontamos todos sucios por el barro del infernal camino, nos confundimos entre las damas aristocráticas y perfumadas y entre la plebe que no se baña, pero que reza.

En el templo todo fue solemne: entre las voces roncadas y cascadas de frailes de buen pulmón sobresalía la nota límpida, clara y armoniosa de nuestro dulce tenor el amigo Cano Aguilar.

Y regresamos á todo correr dejando á los mil concurrentes desenvolviendo sus almuerzos á la orilla de las verdes y frescas cercas. Y aquí tienen ustedes, amables lectores, las notas rápidas de este cronista estropeado por el insupportable paso del rocinante que lo llevó,

CHILO.

## CARTAGO

Hace como tres años que unas distinguidas jovencitas de ésta, fundaron una sociedad que convinieron en llamar «Sociedad de Señoritas del Corazón de Jesús», con el laudable propósito de socorrer á aquellos que apenas en la mañana de la vida, tuvieron la desgracia de ver separarse para siempre de su lado á los autores de sus días.

Al principio nadie hubiera dicho que esa hermosa agrupación que con tan elevadas miras se reunía, tuviera una existencia duradera, pues no parecía ser otra cosa, que una explosión del fuego caritativo que en jóvenes corazones ya estallaba y nada más. Pero el trienio que lleva de vida, los múltiples auxilios oportunos prestados á los que en la infancia quedaron sin el halago maternal y sin la mano paterna; los recursos con que hoy cuenta y su diligente actualidad en hacer llegar fondos son evidentes señales de que sí durará y con ello, de que las acciones bellas por su significación, altas y santas por sus fines, pronto hechan raíces, y á la manera de gigantescos árboles, crecen y se arraigan más y más con la edad cubriéndose de rico follaje, á cuya sombra encuentran fresco refugio los azotados por el vendabal del infortunio, y cuyos frutos se riegan para consuelo de esos pobre niños que, en los primeros pasos por el mundo, les faltara el pan; árboles de vida que extienden á todos lados sus francos abiertos brazos con el sustento en la mano, para recibir en su seno á esas criaturas inocentes, puras y buenas que muy temprano quedaron en este valle de lágrimas, sin norte que los guiara y sin la tierna caricia, sin el calor del amor infinito de madre....!

—La velada que se verificó en la noche del jueves 15 del corriente, en el Teatro Municipal, es la nota más patente de los esfuerzos de esa sociedad, como también su primer triunfo

por el brillante éxito alcanzado. Lo más selecto de Cartago asistió á esa fiesta, significando así de manera viva, esa benéfica corporación, que ella sabe secundar su nobilísima tarea: la de socorrer á la horfandad.

—Pasemos ahora á decir algo sobre las impresiones recibidas durante la función. Seremos breves.

El programa, si bien fue corto, fue variado y en lo general, en la representación, estuvo correcto, sobresaliendo el muy simpático coro de niños «La gabota de los tímidos». Los cuadros plásticos estuvieron preciosos; en casi todos ellos resaltó una deidad, que bien pudiera haberse tomado no por una imitación, sino por una de las verdaderas pinturas que guardan los inmortales lienzos de Rafael y de Murillo. El cuadro «Fiesta Primavera», estuvo hermosamente representado, en su carro triunfal, Cibele, la diosa de los campos y de la Naturaleza.

El modesto poeta, el cantor de *Idlicias*, el vate tierno y delicado, don Emilio Pacheco, estuvo felicísimo en la recitación que hizo de una composición suya, sobre la caridad.

Terminamos felicitando á la inteligente y virtuosa joven, señorita María Luisa Jiménez, Presidenta de la Sociedad en referencia, y con ella, á sus dignas compañeras, como también al cultivador de los campos de Eros y de Euterpe, don Rafael A. Troyo, y á la culta señora doña Rosaura v. de Pacheco, por la acertada dirección de ambos en los artísticos cuadros que se exhibieron esa noche.

EL CORRESPONSAL

20 de agosto de 1901.

## ATENAS

### AUTONOMIA MUNICIPAL

En el número 160 de *El País*, correspondiente al 15 del mes en curso, aparece un editorial con el epígrafe que de tal sirve á estas líneas.

Con frases correctas y elegante estilo el señor Director de *El País* hace la apología de nuestro santo (la Corporación Municipal) y como quiera que el señor Director por esta vez no ha hecho más que dar palos de ciego, debido sin duda á no estar al corriente de lo que aquí pasa, nos permitimos informarlo de los hechos aquí ocurridos y aconsejarle que para lo sucesivo no se deje llevar de la primera impresión y consulte á su Corresponsal en ésta y así no se verá en el caso de emitir conceptos á todas luces erróneos.

Los hechos ocurrieron de la manera siguiente:

Para la construcción del puente sobre el río Cacao, camino de Grecia, el Municipio se vió en la necesidad de levantar un detalle y comisionó al efecto al señor Jefe Político; éste, asociado de los miembros de la Junta Itineraria, formuló el detalle y lo sometió á la aprobación Municipal: esta Corporación tuvo á bien no hallarlo conforme; entonces se hizo comparecer á los miembros de todas las Juntas Itinerarias y todas juntas, en unión del señor Jefe Político; ratificaron el detalle antes citado y fue entonces cuando se mandó publicar en la Gaceta Oficial, Tocaba por segunda vez al Municipio aprobarlo, improbarlo ó reformarlo y efectivamente lo reformó, ¡pero de qué modo!, aumentando escandalosamente á unos y rebajando escandalosamente á otros. Aquí el escrito del señor Morera, persona honorable por todos conceptos, protestando de la parcialidad Municipal; carpetazo número uno obtuvo el señor Morera por respuesta. Otro escrito presentado por el respetable caballero don Agustín López y firmado por muchos vecinos de esta villa (que sí han sido detallados y aumentados ó reformados á

pesar de la mentira Municipal) (1) mereció también el consabido carpetazo: no quedaba más camino que recurrir al inmediato superior; dos Municipios, los señores Campos y Matamoros estuvieron conformes en ello, según se demuestra en una acta publicada en la Gaceta Oficial, y efectivamente se recurrió al señor Gobernador de Alajuela, quien al decir de posterior acta Municipal, no tiene autoridad para fallar en este asunto á pesar haber dos Municipios acordado someter todo este intríngulis á su superior conocimiento; este funcionario, en vista de los informes obtenidos y notando las inconsecuencias Municipales, falló, ordenando que se nombren nuevas Juntas Itinerarias integradas por hombres rectos é imparciales y que se proceda á la elaboración de un nuevo detalle; ésta resolución, que fue acogida con beneplácito por la mayoría del Pueblo, cayó como Agua de János en el vientre de nuestros Municipios.

Aquí la famosa acta Municipal en q' con pena y con sentimiento acuerdan decirle al señor Gobernador que no pueden obedecer sus órdenes porque . . . . . en fin con PENA ¡eh!

Aquí halla el señor Director de *El País* material para un gran artículo, madera para Municipios Autónomos, energías honradas, hombres viriles, caracteres incorruptibles, conciencias inmaculadas, en fin la mar, cuando no ha habido más que un juego . . . . . de muchachos, mejor dicho, favoritismo arriba y opresión abajo.

¿Favoritismo dijimos? Sí, favoritismo, al constar en acta Municipal el perdón otorgado á dos que no han pagado patente de pulpería por algunos meses. ¿Opresión? Sí. Porque un escrito firmado por los comerciantes de este cantón, protestando del anterior acuerdo, ha sido desatendido, ¿por qué? dirán ustedes; por la candidez de no haberse presentado en forma, ¡horror!! ¿Y es éste el Municipio viril? ¿Es éste el Municipio Autónomo? ¿Ha procedido bien al otorgar tales franquicias?

Todavía recordamos con pena los más, con alegría los menos, un famosísimo acuerdo Municipal elevando las patentes y creando nuevas, en virtud del cual acuerdo creímos todos que el Municipio nombraría personas idóneas para que clasificaran honradamente á los que tenían que pagar y su fallo fuera bueno para Tirios y Troyanos pero ¡quía! los señores decentralizadores, según la Redacción de *El País*, desde la oficina central le echaron la visual á cada uno y de mútuo propio dijeron *este* es de primera, *aquél* . . . . . de primera también, porque no había extra, en fin, á qué cansar más? Basta lo dicho; esto demostrará claramente al señor Director de *El País* que anduvo bastante errado en sus apreciaciones.

Aprovechando su ofrecimiento, me he permitido dirigirle esta Correspondencia por tratarse de asunto de importancia en que está empeñada toda la comunidad.

En mi próxima lo enteraré de los hechos que vayan ocurriendo.

VERÍDICO.

18 de agosto de 1901.

## CRÓNICA

Elena Rodríguez.—Era una humilde violeta del valle de Santa María. Su perfume era la caridad, su color la virtud, su emblema la modestia; mas la Parca implacable toma su guadaña y corta el pedúnculo de la bella flor que cae marchita á tierra.

Tal ha sido la muerte de Elena: hallábase en la plenitud de la vida, querida y estimada de su familia y amigos, apreciada de todos los mo-

(1) El escrito presentado por el señor López fue firmado por muchos que han sido detallados y algunos de ellos reformados. No está en lo cierto el Municipio al afirmar que algunos de los que firmaron el citado escrito no fueron detallados y que algunos otros no fueron aumentados ó reformados.

radores de la aldea en cuyos semblantes se mostraba el dolor sincero cuando el féretro era conducido al triste cementerio.

Las diez de la noche del catorce de los corrientes será fecha imborrable para la familia Rodríguez. A esa hora exhalaba en su lecho la joven virgen su último suspiro en brazos de sus hermanas que llenas de valor santo trataban de aliviar sus padecimientos sin poder arrebatarla al destino señalado.

La mísera tierra no es para las almas buenas y puras, éstas buscan siempre hacia el cielo donde recibirán el galardón de sus virtudes. Que la tierra le sea leve á Elena y á su familia resignación y consuelo.

MONTAÑÉS.

Santa María 20—VIII 1901.

En libertad está ya el joven amigo nuestro don Rogelio Fernández Güell, quien purgó ya la pena que por su patriotismo le fue impuesta.

Lo saludamos cariñosamente.

1300 piezas para el Ferrocarril en construcción al Pacífico, han llegado últimamente al país.

Las personas que quieran favorecerme con su óbolo que á bien tengan, ó cómodamente puedan, para la edición de mi libro, *Moral Objetiva*, proverbios y pensamientos, pueden entenderse con el Director de EL FIGARO, á quien autorizo para los fines.

No olvidar que dicha obra está dedicada al Siglo XX, y que ya vamos por el tercer trimestre de su primer año.

Federico Muñoz O.

En *La Gaceta* de anteayer se publican algunas comunicaciones que dan un tanto de luz acerca del fallo de límites con Colombia. Por el momento decimos que parece extraño que el traductor de una de esas notas haya cometido galicismos de bulto y más extraño aún que el Ministro los haya dejado pasar; después que allí aparece como Ministro un señor que sólo fue Subsecretario.

Con detenimiento volveremos á leer esos importantes documentos.

Percance.—Anteayer á las ocho de la mañana descarriló uno de los coches eléctricos que van á San Pedro, cerca del punto llamado *Los Yoses*; conducían el carro, los señores Luis Mora y Juan Hernández, y entre los pasajeros que en él iban y que tuvieron que continuar á pie, vimos al Padre Vilá, un joven Chavarría, un señor Elizondo y don León Bonilla.

Precenciamos el percance y podemos asegurar que en él no tuvieron culpa los conductores del carro, quienes lo llevaban despacio; seguramente la línea no está aún muy segura.

Bien está que los canes vagabundos alen la pata y se arrimen á cualquier parte, pero no así los que para distinguirse de los otros animales, han convenido en llamarse personas.

No sabemos quiénes sean los que han dado en tomar una de las puertas encajonadas de la casa en que están nuestras oficinas, como orinadero público. A quié nos tienen Uds. percibiendo olores alcalinos y dados á las once mil por ese inconveniente.

Nada, que el primero que cojamos *infra-ganti* una de estas noches, lo sacaremos con nombre y apellido en estas columnas y hasta con ilustraciones, si el caso lo requiere.

Pésame muy sentido envía EL FIGARO á la familia de don Juan Federico González por la muerte de la niña Ester.

## Almácigo de café

de superior calidad, vende en OROSI

JOSE MERCEDES ROJAS

Tipografía de Jenaro Valverde.

# EL AGUILA DE ORO

es la mejor cantina de la Avenida Central. Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Löwe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.

Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almíbar al detalle, ja món en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José, y extranjeros legítimos.

Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela select

## GABINETE DENTAL ELECTRICO

Unico en Centro América

Calle 20 Norte, 6 del Correo  
100 varas de la esquina del Telégrafo  
Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa cyEE. UU.

HORAS DE OFICINA } de 8 a. m. á 10 a. m.  
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel  
CIRUJANO DENTISTA

## Motor Electrico De dos caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA  
PAGES & CAÑAS.

San José, 26 de julio de 1901.

## JONATHAN GREAGER'S SONS C<sup>o</sup>

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y Constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS. Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de Informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas, en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor en estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios, informes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN GREAGER'S SONS C<sup>o</sup>  
Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## AGUA POTABLE

Como actualmente no se puede tomar la de cañería hay que proveerse de un filtro.

Los Maignen son los mejores. No se rompen, no se obstruyen y filtran la mar.

Se garantizan.

THOMPSON Y MATTHES.

## ABRAHAM MARQUEZ

IMPORTADOR DE MERCADERIAS EN GENERAL

Esta casa acaba de recibir un grande y espléndido surtido de paraguas, desde el precio más ínfimo hasta el paraguas más fino, los cuales se venden á precios sumamente bajos.

Gran surtido y especialidad en artículos para hombres, siendo sus precios de verdadero barátillo.

Especialidad en la importación de vinos y licores, españoles y franceses.

Venta por mayor y al detal  
Avenida Central al lado de la Botica LA VIOLETA

## EN ALAJUELA

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia Nikelo a la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en «Las Ciudades de Italia».

ERMENEGILDO MOLINARI

## A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacione con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario, sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de aparatos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la instalación de la más lujosa aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros. Atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, loxiones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione en el ramo de barbería que se dirija para precios, catálogos é informes á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY C<sup>o</sup>

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office, N.º 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22d and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## MACAYA & Cia

SUCESORES DE MIGUEL MACAYA

ESQUINA DE LA 6<sup>a</sup> Y LA CALLE CENTRAL  
AVENIDA ESTE NORTE N<sup>o</sup> 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornizas y adornos de cartón estampado.

Tela de alambre con paisajes —Aventadoras para café.

## Gran rebaja de precios

En el nuevo depósito de maderas y venta de leña

### FRENTE AL TEATRO NACIONAL

En este depósito, á cargo de don Juan F. Bonilla C., encontrará nuestra clientela y el público en general, un inmenso surtido de madera á los siguientes precios:

Tablancillo machihembrado... 0.15 pulgada

Tablilla lista para zócalos, rodapiés, machiembreda y traslapada para forros..... 0-12 1/2 "

Tabla acepillada..... 0-09 "

Tablones para marcos de puertas y ventanas, alfajías, reglas y gigantones á precios sin competencia. Toda esta madera está completamente seca y es de calidad superior.

Se admiten contratos por cualquier cantidad y dimensiones.

MARIANO R. MONTE LEGRE

NOTA.—Venta de queso de mantequilla, de superior calidad.

## La oficina de los Doctores ROSAS Y SOJO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

RICARDO KRIEBEL  
DENTISTA ALEMAN

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materia les modernos de primera clase Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los EE. UU. de N. A.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz.—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO n.º 22

MARIANO ALVAREZ MELGAR

Abogado Español

Despacha en el bufete del Licenciado don Cleto González Viquez.  
75 varas al Norte del Correo.

EL DR. D. G. INKSETTER

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Friis, al lado de Paynter Bros, frente al Parque Central.



## TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

## AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constante mente y todo lo que ostanta en su estreno, es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anasio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendo de cuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es  
"Lo bueno y lo barato"

Renovación mensual

# La Palma

La mejor cantina

El bien conocido establecimiento que lleva este nombre, el más antiguo en su especie, el más conocido por la gente de buen gusto, se encarga del servicio especial para bailes y bodas á precios muy reducidos, contando siempre con su buen surtido de tosteles y dulces frescos á toda hora. Prepara en la noche, de hoy en adelante, magnífico chocolate, café té y ponches helados y calientes, sandwiches, helados y cuanto pide el paladar más delicado y exigente. Por encargo se hacen con una hora de anticipación toda clase de pastas al estilo de cualquier país, pues cuenta con el mejor taller de la República.